



大和北小だより R4.7.20

## 人権七夕 願いを込めて

毎年、地域の人権擁護委員の方が、学校に短冊と竹を提供してくださいます。学校では、"七夕"で願いを込める風習と重ねて、人権について見つめ、自分が願う世の中やくらしの在り方、人とのつながりについて考え、願いを短冊に書く活動をしています。今年度も、人権擁護委員の臼田啓子さんにおこしいただき、人権に関わる紙芝居や、お話をしていただきました。

また、6月を通して人権教育と結び付け、全校縦割りでの活動"北っこ班活動"を、「みんなが一緒に楽しめて笑顔になれる時間」をつくろうと取り組んできました。

子どもたちは、それぞれに「人権」の意味や「人をよろこばせたり、大切にしたり、誰もがしあわせにくらせたりするために、自分には何ができるか」考えたようです。

七夕の短冊に込められた子どもたちの願いが尊いです。

たのしくあそべますようにともだちとまいにちなかよく

すように ともだちがしあせになるように

一人一人を大切にしていきたい誰にでもやさしく接して

大切にしていこう一人に一個しかない命を

じぶんからさそいたいいっしょにあそぼうと

接して最高の友達に一人一人を大切にやさしく

ふやしたい仲間同士の思いやりを

どんな言葉をかけたら、相手はうれしいかな。 どんな学校や世の中にしていきたいかな。 そのために、自分にはどんなことができるだろうか。 "願い"をかなえる主役は、自分自身です。

ともだちをだいじにします

いえるようにしたいありがとう」をいっぱい

# ○5年生 宿泊研修 東氏の歴史をたどり、郡上の自然を楽しみました。

1日目の午前中は、東氏の足跡をたどる学習。

まずは、阿千葉城登山、次にフィールドミュージアムの東氏記念館や和歌文学館、明建神社、東氏館跡庭園の見学、そして篠脇城の登山や短歌づくり。最後は宗祇水へ。

午後からは、楽しみにしていた郡上八幡自然園で、自然探索やキャンプファイヤー。宿泊して、2日目はカヌー・川遊び体験を行いました。

地域の誇れる歴史や、自然を知り、体丸ごと浸ることができた2日間になりました。大変暑い中でしたが、熱中症対策やコロナ対策にも気をつけながら、5年生の児童たちは、自分たちで決めた約束を柱に、声をかけ合いながら、思い出に残る楽しいひと時をつくり出しました。



この研修の中で、地域の歴史や、自然の魅力について教えてくださった人たちに感謝です。

#### ○6年生 福祉学習「ふだんの くらしを しあわせに」

6年生の総合的な学習の時間では、「福祉」について学習しています。その中の一つとして「高齢者体験」を行いました。腕や足の関節部分に重りをつけたり、腰の曲がるベルトやアイマスクをつけたりして校内を歩く体験等をしました。普段、なんてことなく過ごしている場所でも、高齢者の方にとっては、歩きにくかったり、見えにくかったりし大変なことがあるということを実感をもって学べたようです。

また、別日には、地域で開かれている高齢者サロンの様子を見学させていただいたり、社会福祉協議会の方による認知症に関わる劇を見せていただいたりして、「福祉」についての理解と考えを深めることができました。大和の社会福祉協議会のみなさん、福祉委員の林さん、ありがとうございました。



## ○「おばあちゃんの手作り雑巾運動」

大和シニアクラブ女性部の方から手づくり雑巾をいただきました。 児童を代表して、美化委員の松田琉李さんと水向蘭さんが受け取り ました。いただいた雑巾は、これから掃除で使わせていただき、校舎を 美しく磨いていきます。ありがとうございました。



# 夢や目標に向かってがんばる北っ子

第47回 岐阜県春季少年剣道錬成大会 5年生の部 敢闘賞 5年 古田紗羽

第17回 JA めぐみのカップ中濃サッカー大会 Dクラス 第3位 大和ジュニアサッカー 3年 佐藤成夏

第17回 JA めぐみのカップ中濃サッカー大会 Eクラス フェアプレー賞 2年 森山旺亮

第17回 JA めぐみのカップ中濃サッカー大会 Eクラス フェアプレー賞 2年 山本純大

第42回 全日本バレーボール小学生岐阜県大会 中濃・可茂支部予選会 優勝 八幡デッチーズ 6年 川端悠人

JFA バーモントカップ 第32回全日本 U-12 フットサル選手権岐阜県大会 第3位 AC スカーボ U12 6年 丹羽壱斎

第9回 郡上市文芸祭 短歌ジュニアの部 優秀賞 4年 野田悠生

第9回 郡上市文芸祭 短歌ジュニアの部 入選 2年 木島春哉 、山本純大

## 学校からのお願い

#### 【夏季休業中のコロナ感染報告について】

コロナウイルス感染に関わり、PCR 検査を受けることとなったり、陽性が判明したりした場合には、必ず学校に連絡願います。

夜間や休日でも、学校の電話番号に電話してい ただければ、ボイスワープで教頭の電話につなが ります。ご協力願います。

#### 【学校閉庁日について】

8月8日(月) $\sim$ 16日(火)は、学校閉庁日 となります。学校に日直はおりません。

左記のように、事故やコロナに関する連絡がある場合は、学校に電話をしてください。

【大和北小】12:0575-88-2007

夏休み、子どもたちはしばらく家庭や地域での生活が中心となります。

家族とのふれあいや地域の行事や活動に参加する経験は、すばらしい教育であり、子どもたちにとっての学びの宝庫だと思っています。

安全第一で、かけがえのない命を大切に。子どもたちにとって楽しい夏休みになることを願っています。